

LYON 3E ÉCOLE

Les collectifs Jouhaux et Jamais sans toit mobilisés pour une mère et ses enfants

Ce jeudi, membres des collectifs Jouhaux et Jamais sans toit, parents d'élèves et enseignants étaient rassemblés devant l'école Léon-Jouhaux pour témoigner leur soutien à une famille de sans-abri dont les enfants sont scolarisés dans cette école.

A 17 h 45, ce jeudi, les collectifs Jouhaux et Jamais sans toit ont manifesté pour soutenir une mère albanaise sans-abri et ses trois enfants, scolarisés respectivement en CE2, CP et maternelle grande section, au groupe scolaire Léon-Jouhaux.

C'est la deuxième mobilisation du genre pour soutenir cette famille. Le collectif Jouhaux a entrepris de prolonger l'hébergement de la famille au sein de l'établissement scolaire (présente depuis le 26 avril) pour lui éviter de retourner à la rue. Parents d'élèves, enseignants et membres du collectif se relaient pour assister la mère et ses enfants, dont la demande d'asile est en cours, selon le collectif. « On avait occupé l'école cinq nuits pour héberger la famille en janvier, explique Sophie Bombardieri, membre du collectif Jouhaux. Ensuite, elle a eu une place d'hébergement d'urgence à la caserne Chabal. Et comme plein d'autres familles, elle a dû en sortir la semaine dernière sans qu'on lui propose une autre solution. Nous avons donc sollicité le 115, la Maison de la veille so-



■ Les membres du collectif Jouhaux ont reçu le soutien de ceux de Jamais sans toit.

Photo Clément Joël SOALLA

Guy Corazzol : « L'école est et doit rester un sanctuaire »

« Pour nous, l'école est un sanctuaire. Elle doit le rester : il n'est pas question que l'on y fasse de la politique. Elle ne peut pas être non plus le lieu de recueil de familles, aussi démunies soient-elles, ce n'est pas un jugement de valeur mais un rappel de la règle de droit, explique Guy Corazzol, l'adjoint à l'Education, sollicité par *Le Progrès*. Nous ne sommes pas d'accord avec les occupations des écoles, quel qu'en soit le motif. Nous restons vigilants et avons envoyé en prévention la police municipale aux abords de Léon-Jouhaux. L'école a quand même été occupée ; la famille y a dormi. » L'élu précise

que la famille « est déboutée du droit d'asile et qu'elle aura bientôt une obligation de quitter le territoire. On peut ne pas trouver ça normal mais on doit respecter cette décision ». Il rappelle aussi que « Georges Képénékian et le préfet ont organisé des réunions en lien avec les associations pour discuter de l'ensemble des dispositifs d'accueil lors des pluies froid et grand froid ». « Cela n'avait jamais été fait auparavant », souligne-t-il en précisant qu'il « y a des dispositifs qui permettent d'accueillir des familles en demande de droits, des demandeurs d'asile. » S. C.

ciale et les autorités compétentes. On a aussi fait part des difficultés à la mairie, qui nous a répondu qu'elle n'est pas compétente pour gérer la situation. »

L'autre raison de la mobilisation de ce jeudi est une visite de la police municipale, la veille, mercredi, aux environs

de 16 heures, aux occupants de l'école. « Quand on est arrivé, il y avait des policiers municipaux devant l'école, confie Sophie Bombardieri. Quatre d'entre eux sont rentrés avec nous. Ils nous ont demandé nos identités et ont précisé que ce n'était pas un contrôle, mais un recueil

d'identité. Ils ont pris nos noms, dates de naissance et adresses. Ensuite, ils sont restés dans l'école et nous ont dit qu'ils attendaient des ordres. Au bout d'une heure, ils sont repartis. » Le collectif Jamais sans toit, qui fédère le collectif Jouhaux et les autres collectifs des éco-

les lyonnaises, et qui a appelé à la mobilisation de ce jeudi, considère le passage de la police municipale comme un « procédé d'intimidation et le retour déguisé du délit de solidarité, une semaine après l'annonce de son abrogation ». Ce jeudi à l'école Jouhaux, dès 17 heures, des éléments de la police municipale étaient présents. Ils sont restés au-delà de 18 h 20.

« Chaque collectif suit les familles remises à la rue »

« On a immédiatement réagi, explique Virginie Roussel, du collectif Jamais sans toit. On a voulu venir en nombre pour soutenir nos collègues du collectif Jouhaux. Chaque collectif suit les familles remises à la rue. On est en train de monter des dossiers pour obtenir des régularisations afin que ces personnes puissent obtenir un titre de séjour, et grâce à ça, peut-être un hébergement. Quasiment au jour le jour, on est obligé de trouver un endroit pour les mettre à l'abri ». Du côté de l'école Jouhaux, le collectif entend « mettre à l'abri » la famille albanaise jusqu'à ce qu'une solution soit trouvée. « On est des citoyens, parents d'élèves, enseignants, qui demandent juste que la loi s'applique, pour que ceux qui sont vulnérables puissent accéder à l'hébergement d'urgence, comme elle le prévoit », conclut Sophie Bombardieri.

Clément Joël SOALLA

LYON 1ER

Ils tentent de voler une sacoche

Jeudi, à 1 h 40, des policiers municipaux ont interpellé deux hommes de 23 et 25 ans. Ils avaient tenté avec violence d'arracher la sacoche d'un Caluirard de 60 ans. Ils ont reconnu les faits et ont été présentés au parquet vendredi.

du
03
06
mai

Centre équestre de
DENICÉ
299 Le Bourg

N° couloirs : 20184923
Défense totale : 26 000€
Défense de grand prix : 8 000€

ENTREE GRATUITE, BUVEAU

FINALE REGIONALE DES PROFESSIONNELS • PHOTOS : J. L. / J. M.

JUMPING
NATIONAL DU BEAUJOLAIS 2018
CONCOURS DE SAUT D'OBSTACLES

www.centre-equestre-denice.com

LYON 1ER De la fumée à la station hôtel de ville

Vendredi vers 17 heures, les sapeurs-pompiers sont intervenus pour de la fumée suspecte à la station de métro hôtel de ville. Pas d'interruption du métro A, ni d'évacuation non plus. La fumée provenait d'un local de batterie.

MÉTÉO

Un bien beau week-end lyonnais...

► Samedi, quelques nuages seront présents en matinée puis l'après-midi sera bien ensoleillée. Les températures seront en hausse et atteindront 25 °C en cours de journée.

► Dimanche, la matinée sera ensoleillée puis quelques nuages se développeront en cours d'après-midi. Il faudra surveiller un éventuel risque d'averse ou d'orage isolé en fin de journée. Les températures varieront entre 13 °C et 27 °C.

► Lundi, le temps reste agréable mais averses ou orages menaceront encore en fin de journée. Les températures seront comprises entre 14 °C et 26 °C.

Le saviez-vous ? Bilan avril 2018 à Lyon : les températures ont été largement supérieures aux normales saisonnières, avec un excédent de 3,6 °C. L'ensoleillement s'est montré conforme aux moyennes, avec un excédent de 7 % (203 heures de soleil). En revanche, les précipitations ont été largement déficitaires avec seulement 32 mm (-57 % par rapport aux normales). Le mois d'avril s'est montré très doux, plutôt ensoleillé et sec. Notre région reste d'ailleurs en alerte sécheresse avant d'entrer dans l'été.